
Auszug aus dem Protokoll

Sitzung Nr. 9
Datum 29. November 2017

69 1.92.1 Motionen

Motion Bruno Vanoni (GFL) und Mitunterzeichnende betreffend "Freiwilliger Gemeindebeitrag für das Bauprojekt der Blindenschule Zollikofen"; Erheblicherklärung

GGR-Präsident Hans-Jörg Rothenbühler (BDP): Das Eintreten auf das Geschäft ist vorgegeben, die Antwort des Gemeinderates liegt vor, das Wort hat der Motionär.

Bruno Vanoni (GFL): Ich danke für die Antwort des Gemeinderates und auch für die Bereitschaft, die Motion entgegenzunehmen und als erledigt abzuschreiben. Gleichzeitig danke ich für die Zusage des freiwilligen Beitrages, den wir mit dieser Motion eigentlich vorgeschlagen haben. Vielleicht eine kurze Erklärung, warum wir diese Motion überhaupt gemacht haben. Die Sammelkampagne der Blindenstiftung ist schon lange gelaufen. Es wurde bei den verschiedensten Kreisen Geld gesammelt und von der Gemeinde hat man nie etwas gehört. Als dann der Kanton 16 Mio. Franken gesprochen hatte, fanden wir es an der Zeit, dass auch die Gemeinde Farbe bekennt und sagt, was sie freiwillig beitragen will zu dieser wichtigen Institution im Bildungsbereich in Zollikofen.

Auf zwei Punkte möchte ich noch hinweisen. Zuerst ein formeller Punkt: Der Gemeinderat will sie als Richtlinienmotion behandeln, weil sie in seinem Zuständigkeitsbereich sei, abschliessend. Wir haben in der Forderung den Betrag offengelassen und lediglich gesagt, je nach Höhe des Betrages könne dieser dem Grossen Gemeinderat unterbreitet werden. Eine Richtlinienmotion ist also aus unserer Sicht nicht zwingend.

Eine materielle Bemerkung: Wir wünschten einen "angemessenen" Beitrag. Der Gemeinderat hat diesen angemessenen Beitrag bei Fr. 15'000.00 festgelegt und die Zusage gemacht mit dem Erlös aus den Sammlungen pro Jahr. Ich möchte es Ihnen überlassen, ob Sie den Beitrag angemessen finden. Man kann als Vergleich die Firmen betrachten, die der Gemeinderat in seiner Antwort aufgeführt hat. Unter anderem die Securitas mit über Fr. 40'000.00. Auf der Webseite der Blindenschule ist die Burgergemeinde Bern mit Fr. 155'000.00 vermerkt. Auch dort kann man lesen, dass noch Fr. 800'000.00 fehlen, obwohl die Blindenschule seit einem Jahr intensiv am Geld sammeln ist.

Wir sind aber einverstanden mit der Erheblicherklärung und gleichzeitigen Abschreibung der Motion gemäss Antrag des Gemeinderates. Trotz Abschreibung: Wenn sich die Sammelkampagne in die Länge zieht und die Blindenschule Mühe hat, das restliche Geld zusammenzubringen kann die Gemeinde natürlich gerne nochmals mit einem Beitrag weiterhelfen. Die Blindenschule hat kürzlich den Spatenstich für das Neubauprojekt gemacht und darauf hingewiesen, dass sie eine eigene Webseite für kleinere Spenden gemacht hat. Unter der Adresse "www.spenden.blindenschule.ch" kann man 20, 40 oder 100 Franken spenden. Das Motto ist originell und angelehnt an die Aktion "Jeder Rappen zählt". Bei der Blindenschule ist es die Aktion "Jede Lamelle zählt": Man kann dort Lamellen an verschiedenen Fassaden zu diesen Beträgen spenden.

Beschluss (mehrheitlich)

Die Motion Bruno Vanoni (GFL) und Mitunterzeichnende betreffend "Freiwilliger Gemeindebeitrag für das Bauprojekt der Blindenschule Zollikofen" wird erheblich erklärt und gleichzeitig als erledigt abgeschlossen.

Für getreuen Protokollauszug

ZENTRALE DIENSTE